

TICCO

の挑戦

ザンビア 心臓病医療支援

▷ 6

があつた。務し、医師研修も含め 医が医療用の電動ドリルで胸を開く際、上下は最初の一步を踏み出そうと、約10年間の臨床経験がなかったけれど、自分たちにとつてとても有難い医療センター(香川県善通寺市)の江川医師と松村武史医師(46)が執刀医のすぐ正面に立ち、助言しながら、人工心肺装置と血管をつなぐチューブの挿入にもたつくなど、小さなハプニングは多発した。それでも、医師の誰かが最初の手術からうかがった。最終日には、執刀

「メスを入れるのはそこじゃない。しっかり状態を見て」「力を加え過ぎた」。手術初日、四国こどもとおとなの医療センター(香川県善通寺市)の江川医師と松村武史医師(46)が執刀医のすぐ正面に立ち、助言しながら、人工心肺装置と血管をつなぐチューブの挿入にもたつくなど、小さなハプニングは多発した。それでも、医師の誰かが最初の手術からうかがった。最終日には、執刀

「彼ら(10)は「病気を治すこ 伝えた。バンタさんはとができてともつれ 自分も将来、医師になりたい。私も困っていることに決めたとい 人を助けたい」と医師 う。 たちに感謝の気持ちを

(乾栄里子)

踏み出した一歩

初手術成功に充実感

ザンビア大付属教育 病院(UTH)の第1 手術室。最終日の手術 が終わると、執刀医ら はNPO法人・TICCO (吉野川市)のメン バーと固く握手を交わ した。初めての試みた ったザンビア人医師に よる心房中隔欠損(A SD)閉鎖手術は3例 ともに成功。この国の 心臓外科医療が新たな 一歩を踏み出した。

2例目の執刀を務め たエマニエル・リーチ 医師(35)は「簡単では

を重ねれば、もっとう 善康医師(64)の声が手 がら進めた。 ASD手術にかかる 置と血管をつなぐチュ ープの挿入にもたつく など、小さなハプニン グは多発した。 それでも、医師の誰 が最初の手術からう かがった。最終日には、 執刀

「メスを入れるのはそこじゃない。しっかり状態を見て」「力を加え過ぎた」。手術初日、四国こどもとおとなの医療センター(香川県善通寺市)の江川医師と松村武史医師(46)が執刀医のすぐ正面に立ち、助言しながら、人工心肺装置と血管をつなぐチューブの挿入にもたつくなど、小さなハプニングは多発した。それでも、医師の誰かが最初の手術からうかがった。最終日には、執刀



ザンビア人医師に指導する江川医師を。ハプニングもあったが、手術は無事成功した。ザンビア大付属教育病院